

Elecciones en Italia

Un estudio indica que las promesas incumplidas de los partidos perpetuarán la escasez de mujeres en política

Las corbatas acaparan el Parlamento

Mujeres en la política italiana

Italia ocupa el lugar número 89 en el ranking mundial en porcentaje de parlamentarias

Institución	N.º de mujeres	Total miembros
GOBIERNO	2 ministras	23 ministerios
	6 subsecretarias	56 subsecretariados
REGIONES	2 presidentas	20 gob. regionales
ALCALDÍAS*	7 alcaldesas	103 alcaldías

(*) capitales de provincia

CÁMARA	71 diputadas	615 escaños	11,6%
Media europea			22,5%
PARTIDOS CON MÁS FUTURAS DIPUTADAS Proyección electoral			
		PROMEDIO	17,8%
• Refundación Comunista	31,8%	• Comunistas italianos	25%
• Verdes	31,2%	• El Olivo	20,5%

SENADO	25 senadoras	323 escaños	7,8%
Media europea			17,5%
PARTIDOS CON MÁS FUTURAS SENADORAS Proyección electoral			
		PROMEDIO	12,5%
• Refundación Comunista	41,6%	• La Rosa en el Puño	16,6%
• Demócratas de Izquierda	31,2%		

FUENTE: Ministerio de Igualdad de Oportunidades, Unión Interparlamentaria (UIP) / Arcidonna

LA VANGUARDIA



Berlusconi entre las ministras Stefania Prestigiacomo y Letizia Moratti

La urgencia de la 'cuota rosa'

“Hace diez años, yo estaba en contra de la *cuota rosa*, ahora la apoyo –dice Romano Prodi–. Se precisa un gesto de ruptura con el pasado; sin cuota femenina no habrá presencia fuerte de la mujer en política ni en 50 años.” Con todo, se guarda de prometer cifras de ministras si gana las elecciones; en su coalición de nueve partidos los dirigentes varones son vasta mayoría, y tendrá que buscarles ubicación en su gabinete. Sólo Emma Bonino, líder de La Rosa en el Puño, tiene alguna visibilidad. “En televisión nos llaman sólo para hablar de cuota femenina”, protesta Daniela Santanchè, parlamentaria de Alianza Nacional. Según el instituto Eurispes, el 54% de los italianos considera que las mujeres sufren discriminación en la esfera política.

MARÍA-PAZ LÓPEZ

Roma. Corresponsal

Cuando en mayo del 2001 comenzó la legislatura italiana que ahora termina, la ilusión óptica que provocaba el Parlamento apenas constituido era el de un mar de escaños con traje y corbata, en el que asomaban algunas motas de color: 71 diputadas y 25 senadoras, sobre un total de 615 escaños de la Cámara de Diputados y sobre 323 del Senado. “Esto es una emergencia democrática, una vergüenza”, proclamó entonces la parlamentaria del centroizquierda Albertina Soliani, llamando a sus compañeras a capítulo. Cinco años después, a sólo nueve días de

las elecciones generales del 9 y 10 de abril, todo indica que la escasez de mujeres en el Parlamento italiano seguirá siendo la norma, aunque se espera un ligero aumento. “La discriminación vertical de las mujeres en política es muy fuerte, y empieza en el seno de los partidos, en cómo confeccionan las listas de los candidatos –argumenta Valeria Ajovalasit, presidenta de la asociación femenina Arcidonna–. Sólo los partidos que han introducido medidas antidiscriminación en sus estatutos, como Refundación Comunista o Los Verdes, tienen más equilibrio de representación entre hombres y mujeres.”

Según proyecciones de Arcidonna, en la próxima legislatura puede llegar a haber 110 diputadas y 38 senadoras, lo cual mejorará sólo un poco el triste puesto de Italia en el

escalafón de países por porcentaje de parlamentarias. Con su actual 11,6% de mujeres en la cámara baja (en España son el 36%), Italia ocupa el número 89 de la lista, por detrás de Burkina Faso, Jamaica y Lesotho, un dato que amarga la vida a las escasísimas políticas italianas, tanto de izquierdas como de derechas, que han logrado hacerse un hueco.

El problema, según el inefable análisis esgrimido por el primer ministro, Silvio Berlusconi, en su primer debate televisado con su rival del centroizquierda, Romano Prodi, es que “no es fácil encontrar señoras dispuestas a la vida política, a dejar al marido y a los hijos para ir a vivir cinco días a la semana a Roma”. Horrorizadas, las militantes de su partido, Forza Italia, inundaron la página web con mensajes como: “Que no se atreva a

ha hecho todo lo que decía. En Italia, estas cuotas son necesarias, como en todos los países donde ciertos aspectos del desarrollo democrático se producen con lentitud.” Según el estudio de Arcidonna (véase el gráfico), sólo Refundación Comunista y los Verdes superarán el 30% de parlamentarias gracias al número de mujeres en sus listas y al lugar que ocupan dentro de ellas. En el desierto del centroderecha sorprende constatar cómo sólo Alianza Nacional, partido heredero del posfascismo que lidera Gianfranco Fini, ha mostrado alguna sensibilidad al respecto: según Arcidonna, el 18,9% de sus diputados serán mujeres. Forza Italia, el partido de *il Cavaliere*, se quedará en un 15%. La ilusión óptica del 2001 tiene visos de repetirse; las corbatas volverán a acaparar el Parlamento.●

Sindicatos de trabajadores y estudiantes mantienen la jornada de protesta del martes

Viene de la página anterior

También la patronal, Medef, que hasta ahora se ha cuidado de comprometerse en la defensa del CPE, celebró la decisión de Chirac y su “voluntad de apaciguamiento”.

Pero la primera reacción de sindicatos, estudiantes y partidos de izquierda no pudo ser más desabrida.

Para el frente anti-CPE, la propuesta de Chirac es “insuficiente” y no aporta nada significativamente nuevo a las propuestas de diálogo presentadas en los últimos días por Dominique de Villepin, que pasan por modificar el CPE pero sin retirarlo. Los dirigentes sindicales y estudiantiles –del secretario general de la CGT, Bernard Thibault, al líder de

la UNEF, Bruno Julliard– expresaron claramente su rechazo a la oferta del presidente de la República. También el Partido Socialista y el resto de fuerzas de izquierda, que por la mañana habían aprobado un manifiesto unitario en el que reclamaban de nuevo la retirada del CPE. Para todos, la única solución aceptable era que Chirac hiciera

uso de sus atribuciones constitucionales para devolver la ley al parlamento para una segunda lectura.

Así las cosas, sindicalistas y estudiantes se reafirmaron ayer en su decisión de mantener la gran jornada de protesta convocada para el próximo martes, día 4, en reclamación de la retirada pura y simple del CPE, y en la que se enfrentan al reto de superar o cuando menos mantener la movilización del pasado martes, en que salieron a la calle entre uno y tres millones de franceses. Los primeros preavisos de huelga para ese día han empezado a presentarse: en Air France, las cadenas pú-

blicas de televisión France 2 y France 3, Radio France, France Presse...

Los estudiantes, en permanente movilización, salieron anoche a las plazas de las principales ciudades poco antes de la comparecencia presidencial para expresar su determinación de matener la lucha. Durante todo el día realizaron manifestaciones y actos de protesta aislados por todo el país, mientras gran parte de las universidades e institutos siguen bloqueados. En París, un centenar de jóvenes se manifestó alrededor del Ayuntamiento, cortando el tráfico; en el departamento de Essone, en la región de la capital, fue interrumpida la circulación ferroviaria en la estación de Vilgénis de Massy, así como en la línea de cercanías B del RER y diversas carreteras de la zona; en Sena-Saint-Denis, hubo una manifestación espontánea en Drancy; en Marsella y Toulouse fueron cortados los accesos a las universidades; en Montpellier, unos 200 estudiantes enviaron 2.000 cartas de protesta a Chirac; en Corrèze –tierra natal del presidente– fue temporalmente ocupado el Museo Jacques Chirac, y en Estrasburgo, se cortó la circulación de tranvías en el centro de la ciudad.●

¿Desearía entender mejor las palabras?

EN AUDIO CLINIC TENEMOS LA SOLUCIÓN



Chequeo auditivo PERSONALIZADO y totalmente GRATUITO

Adaptación de audífonos 100% Digitales, Programables, SuperPotentes e Invisibles

Audífonos desde 299 €

Visítenos y le informaremos sin ningún compromiso

Passaig de Sant Joan, 179 - 08037 BARCELONA

Tel.: 93 458 14 73

¿QUIERE VENDER SU EDIFICIO?

Se lo valoramos sin compromiso



607 392 705